

Le conflit des tramways de Lille, Roubaix, Tourcoing

M. LEBAS INTERPELLERA LE GOUVERNEMENT



LES GRÉVISTES MONTENT LA GARDE DEVANT LE DÉPÔT DES TRAMWAYS DE LA RUE DE MASCARA, A ROUBAIX.

La journée de jeudi n'a apporté aucun changement dans le pénible conflit qui, depuis bientôt quinze jours, prive notre région du plus pratique des moyens de locomotion, le tramway.

Hier, jeudi, le Comité de grève des agents de l'É.L.R.T. a tenu une réunion à la Bourse du travail à Roubaix.

L'Administration municipale estime qu'il est de la logique et juste de prévenir les voyageurs au moment du renouvellement de leur abonnement, qu'ils couraient un gros risque.

L'Administration municipale ne saurait s'occuper par son part à toute décision qui tendrait à retarder purement et simplement le montant des abonnements ainsi recueillis.

L'Assemblée générale annuelle de l'Union des transporteurs de France (voyageurs) a eu lieu jeudi après-midi, à Lille.

Tout d'abord et dès le début de la grève, la Compagnie des Chemins de fer du Nord a pris les dispositions nécessaires pour pouvoir transporter toutes les personnes s'adressant aux lignes qu'elle dessert.

Le Préfet lui a demandé d'examiner la possibilité, non seulement de doubler certains trains, mais de créer, au besoin, des trains supplémentaires.

Quelques entreprises ont organisé elles-mêmes des services privés pour les ouvriers et employés.

En outre, il a été admis également, d'accord avec le Comité de coordination des transports, que la cessation du service par les Compagnies concessionnaires permettrait la création de services exceptionnels jusqu'à la reprise du service normal, sous réserve d'une simple déclaration.

Le Préfet a invité un certain nombre d'entrepreneurs à user de cette faculté et à organiser les services d'assistance dans l'esprit indiqué plus haut.

Il va de soi que le Préfet a donné les assurances les plus formelles en ce qui concerne les mesures de protection nécessaires pour assurer à la fois la liberté du travail et la liberté de circulation du public.

Soucieux, d'autre part, de ne négliger aucun moyen de parvenir à faire cesser une grève si préjudiciable aux intérêts des usagers et à ceux du commerce, le Préfet a répondu à la municipalité de Lille, qui lui demandait de conserver le contact avec les représentants du Syndicat des agents des tramways de Lille, qu'il était toujours disposé, comme par le passé, à recevoir les délégués des syndicats intéressés.

M. J. Lebas, député-maire de Roubaix, interpellera le Gouvernement.

M. J. Lebas, député-maire de Roubaix, vient d'adresser la lettre suivante à M. le président de la Chambre :

J'ai l'honneur de vous informer de mon désir d'interpellier le Gouvernement pour lui demander les mesures de conciliation qu'il compte prendre pour résoudre le conflit des tramways de Lille-Roubaix-Tourcoing, dans l'intérêt du personnel et de la population.

Et les abonnés ? M. Siebenlist, maire, s'est préoccupé de ce qu'il adviendrait des abonnements souscrits par les usagers dès avant la grève du personnel des tramways et vient d'adresser à ce sujet la lettre suivante à M. le directeur de la Société l'Électrique Lille-Roubaix-Tourcoing :

Des usagers du tramway ont souscrit un abonnement le 31 décembre 1935, alors que la grève de votre personnel était imminente et devenait inévitable sans interruption.

POUR LA R. P.

Paris, 16 janvier. — Le groupe de la réforme électorale a enregistré avec satisfaction la proposition de la Conférence des présidents tendant à l'inscription à l'ordre du jour de la semaine prochaine du débat sur la Représentation proportionnelle.

UNE EXPLOSION dans une centrale électrique paralyse l'activité de la ville de New-York

New-York, 16 janvier. — 60.000 voyageurs du métropolitain ont été immobilisés sous terre à la suite de l'explosion qui a détruit une génératrice de la centrale électrique de la ville, brisant toutes les vitres de la centrale. Et l'on a assisté à un spectacle impressionnant qui démontre à quel point la ville dépend de son réseau électrique.

Georgette Brunetot affirme son innocence

Beaurvais, 16 janvier. — Georgette Brunetot, accusée d'avoir empoisonné son mari, débitant de Lannoy-Cuillère, accompagnée de son avocat, M. Lafosse, a été entendue par le juge d'instruction, M. Guignot, qui l'a soumise à un interrogatoire serré pendant deux heures.

LE DIMANCHE de ROUBAIX-TOURCOING

SOMMAIRE DU NUMÉRO DU DIMANCHE 19 JANVIER 1936

- PAGE I. — L'hommage de Roubaix à Mgr Bégné, évêque de la prélatie romaine.
PAGE II. — Par le plus long chemin, roman (JEAN MARCLAY).
PAGE III. — Les actualités illustrées.
PAGE IV. — L'agonie d'un cœur, roman (PIERRE DHAËL).
PAGE V. — Cousine Yvette, roman (MAX DU VEZUIT).
PAGE VI. — Le chemin de fer (MAURICE RENARD).
PAGE VII. — L'hygiène du foyer (G. VARIN).
PAGE VIII. — Les sports.
PAGE IX. — Choses et autres.

La réouverture de la "soupe" des Croix de feu, à Roubaix



En haut: LA CUISINE. — En bas: LE RÉFECTOIRE.

Le mouvement social français des Croix de feu vient de rouvrir sa "soupe" au 39, rue de la Fosse-aux-Chênes. Déjà près de 1.000 repas ont été distribués dans des locaux spécialement aménagés et cette œuvre éminemment sociale s'apprête à reconforter durant la saison froide un nombre imposant de nécessiteux.

LE MOBILIER RÉGIONAL de la Chambre syndicale de l'ameublement

On sait que la Chambre syndicale de l'ameublement de la région a l'intention d'organiser un concours de mobilier durant la prochaine Foire commerciale. Ce concours est destiné à rechercher un style moderne régional, qui serait vraiment représentatif de nos départements.

UN INGÉNIEUR, HÉROS DE LA GUERRE, S'EST PENDU, A PARIS

Paris, 16 janvier. — Un suicide navrant a été découvert boulevard de Bonne-Nouvelle. Un ingénieur, commandant de réserve, grand blessé de guerre, s'est pendu dans une baraque vide, parce qu'il craignait de devenir aveugle.

Un avion militaire américain tombe au sol et fait neuf morts et deux blessés

Bogota, 16 janvier. — Un avion trimoteur militaire s'est écrasé dans la jungle, entre Puerto Boy et Tesoquiama, département de Cauques. Neuf personnes, dont deux femmes, ont été tuées; deux autres passagers ont été sérieusement blessés, sept autres seraient sains et saufs. Une panne de moteur serait la cause de l'accident. Les autorités militaires organisent des secours.

La neige tombe en Angleterre

Londres, 16 janvier. — De fortes averses sont tombées jeudi soir, dans toute l'Angleterre. A Londres, c'est une véritable bourrasque de neige qui s'est abattue sur la ville. Entre la capitale et la Manche les chutes sont telles qu'il a été nécessaire d'interrompre tous les services d'avions.

L'affaire des stupéfiants de Nantes

Nantes, 16 janvier. — L'affaire des stupéfiants qui éclata à Nantes à la suite de la découverte d'une fumerie d'opium, menace de prendre des proportions considérables; neuf inculpations sont connues, dont celle de la tenancière de la fumerie, Marguerite Nével, plus communément appelée la Belle Adrienne.

Engender était chef d'une bande de cambrioleurs

Nice, 16 janvier. — Engender, qui, lors de l'assassinat de M<sup>rs</sup> Arbel, est, on le sait, prévenu de cambriolage, a été confronté à l'hôpital Saint-Roch, avec les nommés Versini et Marseille, qui, en sa compagnie, ont été mêlés à une rixe au cours de laquelle Versini et Engender ont été blessés.

L'opinion belge contre la remilitarisation de la zone rhénane

Bruxelles, 16 janvier. — Les journaux belges continuent à se préoccuper de la campagne de presse menée en Allemagne contre le traité de Locarno et la zone rhénane démilitarisée.

Un motocycliste est victime d'un accident mortel à Vis-en-Artois

A Vis-en-Artois, près d'Arras, M. Georges Bernard, mécanicien, qui circulait à motocyclette, est entré en collision avec un véhicule non éclairé. Il a été tué sur le coup.

La douane saisit 750 kilos de tabac de fraude, à Bray-Dunes

Judi après-midi, des douaniers des brigades de Dunkerque et de Fives, ont arrêté à Bray-Dunes, une camionnette contenant 750 kilos de tabac de fraude, saisi par les douaniers.

Dernière Heure

Hauptmann fait appel devant la Cour suprême

Washington, 16 janvier. — Hauptmann a fait appel devant la Cour suprême. Après l'annonce par le gouvernement américain que l'exécution de Hauptmann serait différée de trente jours, le procureur général Wilentz a déclaré que le suris accordé, donnait au moins trois mois de plus à vivre à l'accusé, en raison du fait que le juge Trandahl, devant finir une nouvelle date pour l'exécution.

UNE MISE AU POINT

Paris, 16 janvier. — Le ministère des Affaires étrangères communique : D'après une information de presse parue le matin, l'ambassadeur de Grande-Bretagne aurait fait une démarche auprès de M. Pierre Laval, afin notamment, d'amener le Gouvernement français à faire connaître ses intentions définitives au sujet des relations franco-rousses.

La grève des étudiants commencera aujourd'hui à Paris

Paris, 16 janvier. — Le Comité de grève des étudiants a déclaré que la grève sera observée à partir de vendredi matin dans toutes les facultés. Il s'agit, on le sait, de protester contre l'attitude du professeur Jeze.

Sous la menace de leurs revolvers deux malfaiteurs obligent le gérant d'un magasin de la caisse

Paris, 16 janvier. — Jeudi, vers 20 h. 30, deux malfaiteurs sont entrés dans la succursale de « Grands Economes Parisiens », 54, rue Marjolin, à Levallois. Sous la menace de revolvers, ils ont obligé le gérant de l'établissement, M. Lavoignat, à leur remettre le contenu de la caisse.

Le chancelier d'Autriche à Prague

Prague, 16 janvier. — M. Kurt von Schuschnigg, chancelier fédéral d'Autriche, est arrivé à Prague et a été accueilli à la gare par M. Kamil Krofta, ministre adjoint des Affaires étrangères. Bien qu'il soit évident que les conversations de ces hommes d'Etat doivent porter sur les questions actuelles, c'est surtout le problème économique qui est à l'ordre du jour.

Un avion militaire américain tombe au sol et fait neuf morts et deux blessés

Bogota, 16 janvier. — Un avion trimoteur militaire s'est écrasé dans la jungle, entre Puerto Boy et Tesoquiama, département de Cauques. Neuf personnes, dont deux femmes, ont été tuées; deux autres passagers ont été sérieusement blessés, sept autres seraient sains et saufs. Une panne de moteur serait la cause de l'accident. Les autorités militaires organisent des secours.

La neige tombe en Angleterre

Londres, 16 janvier. — De fortes averses sont tombées jeudi soir, dans toute l'Angleterre. A Londres, c'est une véritable bourrasque de neige qui s'est abattue sur la ville. Entre la capitale et la Manche les chutes sont telles qu'il a été nécessaire d'interrompre tous les services d'avions.

L'affaire des stupéfiants de Nantes

Nantes, 16 janvier. — L'affaire des stupéfiants qui éclata à Nantes à la suite de la découverte d'une fumerie d'opium, menace de prendre des proportions considérables; neuf inculpations sont connues, dont celle de la tenancière de la fumerie, Marguerite Nével, plus communément appelée la Belle Adrienne.

Engender était chef d'une bande de cambrioleurs

Nice, 16 janvier. — Engender, qui, lors de l'assassinat de M<sup>rs</sup> Arbel, est, on le sait, prévenu de cambriolage, a été confronté à l'hôpital Saint-Roch, avec les nommés Versini et Marseille, qui, en sa compagnie, ont été mêlés à une rixe au cours de laquelle Versini et Engender ont été blessés.

L'opinion belge contre la remilitarisation de la zone rhénane

Bruxelles, 16 janvier. — Les journaux belges continuent à se préoccuper de la campagne de presse menée en Allemagne contre le traité de Locarno et la zone rhénane démilitarisée.

Un motocycliste est victime d'un accident mortel à Vis-en-Artois

A Vis-en-Artois, près d'Arras, M. Georges Bernard, mécanicien, qui circulait à motocyclette, est entré en collision avec un véhicule non éclairé. Il a été tué sur le coup.

La douane saisit 750 kilos de tabac de fraude, à Bray-Dunes

Judi après-midi, des douaniers des brigades de Dunkerque et de Fives, ont arrêté à Bray-Dunes, une camionnette contenant 750 kilos de tabac de fraude, saisi par les douaniers.

LE MATCH DE FOOTBALL MARSEILLE-SÈTE

UNE PHASE DU MATCH MARSEILLE-SÈTE, QUE MARSEILLE A GAGNÉ PAR 1 BUT A 0.

Un déraillement en Angleterre



On voit que le conducteur et un voyageur ont été tués et vingt-huit voyageurs blessés au cours du déraillement du rapide de Londres, près de Swindon, à Shrivenham.

UNE VUE ALÉANTE DE L'ACCIDENT (Ph. N.Y.T.)